

21 DE NOVIEMBRE DE 2024.

DIPUTADA MARÍA REYES DIEGO GÓMEZ.

PARTIDO DEL TRABAJO.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “DÍA MUNDIAL DE LA PESCA”.

“La pesca es un trabajo difícil, tiene que ser sabio, inteligente y rápido para llevarlo a cabo”, con su venia diputado presidente, muy buenas noches a todos los presentes, saludo con afecto a los medios de comunicación y a las personas que nos siguen a través de las diferentes plataformas digitales, amigas y amigos diputados muy buenas noches. La importancia de las actividades pesqueras no es algo que se deba de tomar a la ligera, la pesca ha sido desde el Paleolítico una de las actividades alimentarias más significativas pues se tiene registro de espinas, conchas y herramientas rudimentarias que denotan que desde entonces las poblaciones cercanas a las costas aprovechaban de manera constante los frutos del mar como método de sostén en sus propias comunidades, tal como lo indica Francisco Cantera y Martín de sus escritos sobre las actividades pesqueras en la segunda mitad del siglo XV, la actividad pesquera a lo largo de la historia nos ha enseñado que el mar es una fuente de recursos que durante mucho tiempo se consideró casi inagotable por lo que, los ecosistemas marinos fueron... Colocándolos en la actualidad en una severa situación de vulnerabilidad por esta razón, en 1997, se consagró el 21 de noviembre como el “Día Mundial de la Pesca”, con la intención de visibilizar el estado del deterioro de mares y océanos, gracias a la acción humana pero no solo eso, sino también para buscar alternativas sobre cómo podemos seguir con beneficios de los entornos marinos de forma sustentable y sin dañar el delicado equilibrio que les caracteriza, una de las principales causas de esta situación es la contaminación de los ambientes marinos que se ha alterado en el cauce natural de la vida en el mar, afectando por supuesto los procesos de pesca de las cuales nos vemos beneficiados la disminución de la población de peces, crustáceos y mariscos del consumo regular para las poblaciones en todo el mundo, debido a los factores ambientales es una de las problemáticas más graves a combatir pues ello, también desencadena problemáticas como la escasez de productos pesqueros básicos en la alimentación a nivel mundial. Otra de las grandes problemáticas con respecto a la pesca a nivel mundial es provocado por la misma acción del hombre, pues se relaciona directamente con los procesos de sobreexplotación, sobrepesca y consumo de animales marinos en peligro de extinción y de gran

importancia para la estabilidad de equilibrio de los ecosistemas marinos, en México más de 2 millones de personas se benefician directamente e indirectamente a la pesca, sin embargo detrás de cada captura y de cada comunidad pesquera existen desafíos y profundos, y crecientes que amenazan tanto los recursos marinos como el sustento de quienes dependen de ellos, la sobreexplotación de los recursos pesqueros la pesca ilegal, la contaminación y la destrucción de los hábitat marinos, los problemas que afectan gravemente a nuestra pesquería y ponen en riesgo el equilibrio de los océanos hoy, alrededor del 34% de las especies eh pesqueras en México se encuentran en algún estado de deterioro y el 40% del producto pesquero que se captura en el país proviene de actividades ilegales, esto no solo amenaza a las especies en peligro, sino que también afecta la seguridad alimentaria nacional y la economía de las comunidades costeras, pero los problemas van más allá de la captura, las comunidades pesqueras enfrentan desafíos adicionales que a menudo quedan invisibles las mujeres y hombres que viven de mar se encuentran en una constante lucha por mantener sus ingresos y el bienestar de sus familias, así como preservar el entorno natural del que se dependen para muchos pescadores ribereños, los océanos son más una fuente de recursos, son una forma de vida, una tradición y un vínculo profundo de su comunidad y de su identidad, este Día Mundial de la Pesca, hagamos un llamado a las instituciones y a la sociedad en su conjunto para comprometerse a proteger a nuestros océanos y a quienes viven en ellos, pero sobre todo hagamos conciencia de la importancia de la pesca y de los océanos en nuestras vidas urbanas y diarias no seamos indiferentes a los problemas que afectan a las y los pescadores, no se indiferentes a los problemas que nos afectan a todos en realidad, porque cuando nos demos cuenta de esto, quizás sea demasiado tarde, la pesca sustentable es una cuestión de justicia social y de responsabilidad compartida, cada decisión que tomamos hoy sobre la gestión de nuestros océanos afecta directamente el futuro de miles de familias mexicanas y la salud de nuestro ecosistema marino por ello, compañeras y compañeros diputados, apoyemos desde nuestras trincheras, no fomentando las conductas de consumo irresponsable de productos del mar respetando las vedas y las normatividades para el consumo de estos con lo cual, podemos ayudar a que los ambientes marinos no se sean deteriorados por las actividades pesqueras, de los cuales nos beneficiamos protejamos nuestros océanos para asegurar que la pesca siga siendo una fuente de vida, identidad y sustento para todas y todos. Es cuanto diputado presidente.